



ILUSTRACIÓN: IVÁN VARGAS, EL UNIVERSAL



TALENTO HUMANO DEBE ADAPTARSE

¿La IA amenaza tu trabajo?

Las innovaciones tecnológicas están transformando la labor de los profesionistas. ¿Cuál es el papel que la inteligencia artificial tomará en esta nueva realidad?

/ u2-3

Entrevista / Kim A. Wilcox, rector de la Universidad de California

Universidades, fundamentales en la lucha contra el cambio climático

LUIS MIGUEL PAREDES
contacto@generacionuniversitaria.com.mx

El doctor Kim A. Wilcox, rector de la Universidad de California Riverside, considera que el cambio climático es quizá el problema más apremiante que enfrenta el mundo, por lo que, en particular, el estado de California y México deben trabajar en conjunto para hacer frente a esta situación. "También están las personas: compartimos mucha gente a través de nuestra frontera, las cuales son vulnerables... A medida que cambia el clima, se vuelven aún más vulnerables", enfatizó el directivo.

De visita en México, en el marco de la Cumbre California-México 2030, impulsada por Alianza MX de la Universidad de California junto con el Consulado General de México en Sacramento y la Oficina de Comercio y Desarrollo Económico del Gobernador, Wilcox platicó con Generación Universitaria sobre el papel de las instituciones educativas y los estudiantes.

ES NECESARIA UNA RESPONSABILIDAD CONJUNTA ENTRE MÉXICO Y CALIFORNIA, ¿CIERTO?

Por supuesto, y lo más importante hoy será compartir soluciones. Si México resuelve el problema del aire y California no, no funciona; si nosotros lo hacemos y ustedes no, tampoco es relevante. Necesitamos resolver estas problemáticas juntos.

¿CUÁL DEBE SER EL PAPEL DE LAS UNIVERSIDADES ANTE EL CAMBIO CLIMÁTICO?

Lo primero es la ciencia. Necesitamos entender los procesos que están contaminando nuestro mundo, que están cambiando el clima.

También necesitamos ayudar a nuestros estudiantes a comprender el presente y cómo se ve el futuro. Las universidades también debemos encontrar la manera de involucrar a nuestros sistemas políticos, con la intención de que los representantes sean capaces de tomar el conocimiento y hacer un cambio.



Mucha de la vinculación que tenemos entre las universidades de California y las mexicanas se basa en la investigación",

Kim A. Wilcox

CON RELACIÓN A LOS ESTUDIANTES, EL TEMA DE LA INCLUSIÓN DEBE SER FUNDAMENTAL, ¿ES ASÍ?

Hay un término llamado Lost Einsteins. Para dimensionar la inclusión, pensemos en un escenario donde Albert Einstein no hubiera tenido la oportunidad de ir a la escuela. Entonces, tenemos la responsabilidad de ser inclusivos con nuestros estudiantes y profesores.

¿ES NECESARIA UNA NUEVA GENERACIÓN DE INVESTIGADORES?

Sí, además de que esta nueva generación tendrá que estar mucho más informada. Ahora tenemos químicos preocupados por la justicia social y sociólogos que están preocupados por los bioquímicos en el aire... Ahora, hay una base de conocimiento mucho más amplia a la que los estudiantes están accediendo.

Por un lado, se habla de grandes inversiones, como la de Tesla en México, pero también están los problemas climáticos... ¿Se puede lograr un balance? Tenemos que esperar y creer que podemos llegar a un equilibrio.

¿QUÉ PUEDE DECIR DE ALIANZA MX?

La Universidad de California se compone de 10 universidades, cada una de las cuales cuenta con científicos relacionados con instituciones en México. Alianza MX es un intento de tomar esos 10 espacios y ayudarlos a trabajar juntos en importantes temas. Todos nosotros tenemos proyectos en nuestros campus en California y con nuestros socios en México relacionados con el clima y con el medio ambiente. ●

ESPECIAL